

図書館だより



中央図書館 ☎ 258-6464 ↑図書館 HP
 開館時間 / 10:00 ~ 19:00 (土・日 18:00まで)
 休館日 / 毎週月曜日、月末、土・日除く祝日
竹間沢分館 ☎ 274-1722
 開館時間 / 11:00 ~ 18:00
 休館日 / 毎週月曜日、月末、土・日除く祝日
地域文庫
 児童書の貸出、お話をなどを行います
つくし文庫…3月21日(土) 10:00~12:00
 場所 / 上富第1区集会所
あらた文庫…毎週火曜日15:30~18:00
 場所 / 荒田宅(藤久保536-4 三芳東中学校近く)

新幹線開業「北陸、にまつわる本」別置紹介中



一般書
トリコガイド 金沢・北陸 - 特別な旅を楽しみたい、全ての人たちへ。 - 2015 最新版
 樫出版社 2014年9月発行
 請求記号: G4

「絶対に外さない金沢グルメ」など金沢観光の楽しみ方を特集し、富山・福井の情報も掲載した、大人のためのガイドブック。加賀友禅、加賀料理、和菓子などの伝統文化や、兼六園などの名所の魅力を豊富な写真で紹介。

平成27年度 としょかん・くらぶ会員募集

- ▶ **日程**…第4土曜日 (7・9・12月はお休み)
- ▶ **時間・対象**
 10:10 ~ 11:00 (小学1・2年 定員40人)
 11:10 ~ 12:00 (小学3~6年 定員55人)
- ▶ **内容** おすすめ本の読み聞かせ、読書力に応じた本の紹介。
- ▶ **申込方法**…3月28日(土) 12:00 から中央図書館で受け付けます。
 図書館にある申込書に記入し、本人または家族が申し込み。電話不可。町外の方は4月7日(火)から受け付けます。

「としょかん・くらぶ」は、こんな工夫をしています

- ① **読み聞かせ**…聞いてじっくり味わうことで、描かれた世界をイメージする力がつき、深く読み取れるようになります。
- ② **ブックトーク (本の紹介)**…児童書専門司書が、子どもの心にひびく面白い本を読みたくるように楽しく紹介。魅力的な本との出会いこそが、本好きを育てます。
- ③ **「ブックリスト」配布**…読んだ本・紹介した本のリストを毎回配布。参加者が自分で毎回のリストを貼り足していき、自分だけの「リストブック」を作ります。読んだ本に○をつけ「たくさん読もう!」と励みにする子もいます。



新しい施設が今春、完成します
中央公民館・学校給食センター

開館・利用開始
5月15日(金)
 学校給食センター **4月1日(水)** 正式稼働

開館に向けて、準備を進めている、中央公民館と学校給食センターの今後の予定をお知らせします。

問 生涯学習課 内線515 FAX274-1056

現在建設中の複合施設、中央公民館と学校給食センターが今春、正式開館します。

中央公民館は、多目的ホールをはじめ、子育てスタジオ、音楽スタジオ、キッチンスタジオ、サテライト図書館など、特色のある設備を備えた公民館です。中央公民館開館までの予定は次の通りです。

中央公民館内覧会

【日時】
 3月12日(木) 10時~12時
 3月16日(月) 14時~16時
 3月17日(火) 19時~21時

【申し込み】
 各公民館または生涯学習課まで、電話またはFAXで申し込み。

中央公民館予約
 4月7日(火) 開始
 公共施設予約システムから予約を受け付けます。

※町外利用者・未登録利用者・有料利用者など窓口での手続きが必要な予約は5月15日からです。

開館・利用開始
 5月15日(金)
 ※開館前に、登録団体によるお試し

利用期間を設け、試験的に利用していただく予定です。

内覧会、お試し利用についての詳細は今後、公共施設予約システム、ホームページ、パンフレット等でお知らせしていきます。

学校給食センター
 学校給食センターは、4月1日(水)から正式稼働し、4月10日(金)から給食調理を開始します。常に床を乾いた状態で調理ができる「ドライシステム方式」を採用するなど、衛生管理も徹底しています。安全で安心して食べられる、おいしい給食を提供していきます。



みよし 歴史探訪

平成26年度 発掘調査速報

1年間、三芳町の遺跡についてご紹介してきましたが、最後は掘りたてホヤホヤの今年度の発掘調査成果をご紹介します。

【中東遺跡第6地点(4次)・第7地点(上富163-1・168-13ほか)】

倉庫建設に伴う発掘調査の結果、第6地点(4次)では、約1万3千年前~2万8千年前の旧石器時代の石器作りの跡が10か所、800点以上の石器や礫が発見されました。ほぼ同じ場所で複数の時期の石器作りの跡が重なって発見された例もあり、長い年月の間、狩猟の場として好適地であったことが想像されます。また、第7地点からは、約1万3千年前の旧石器時代の礫192点を伴う礫群1か所が発見されました。礫は熱を受けて真っ赤に変色し、割れた状態で発見されたものが多くありました。このことから、集めた石を熱してその上で調理を行う石焼きバーベキューのような跡であろうと考えられます。

【古井戸山遺跡Ⅷ次】(竹間沢933-1) 携帯電話の無線基地局建設に伴

う発掘調査の結果、弥生時代の住居跡1軒・近世~近代の溝跡1条などが発見されました。また、溝跡の下層約2万8千年前の旧石器時代の層から15cm大のチャートの塊が発見されました。表面には石器を作るために叩いた跡が残っていますが、周囲には飛び散った破片はなく、その場で石器を作った訳ではなさそうです。持ち歩いていた原石を落としてしまったか、重たいために置いていったのではないかと想像されます。

【本村南遺跡第12地点】(竹間沢836-1ほか) 個人住宅建築に伴う発掘調査の結果、約2千年前の弥生時代の住居跡1軒が発見されました。土間のように固く踏みしめられた床面には、屋内で火を焚いた炉の跡や柱を立てた穴も残っていました。今回の発見により、これまで周辺で確認されていた弥生時代の集落が、広範囲に広がっていることが明らかになりました。



中東遺跡第6地点(4次)の調査の様子